AÑO IV.-NUMERO 884

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Viernes, 20 de Agosto de 1937

Otra jornada gloriosa para las fuerzas nacionales del frente Santander

Se han ocupado numerosas posiciones, entre ellas Carrascal de Miguel, San Pedro del Romeral, Bagoitia, Lambarraza y Rosario

En combates aéreos se derribaron tres aviones enemigos seguros, y probables otros dos más Los náufragos del Ejército rojo de Santander

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de Agosto de 1937. EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Vizcaya, Asturias y León. -- Sin novedad. Frente de Santander. - No obstante el mal tiempo de niebla y lluvia, que ha persistido durante todo el día, y los obstáculos puestos por los rojos, en las carreteras, pa ra dificultar nuestro avance, las tropas legionarias han seguido progresando y han alcanzado posiciones muy importantes. Entre los lugares ocupados figuran Carrascal de Miguel, San Pedro del Romeral, Havoitia, Lambarraza y Rosario.

En las últimas horas de la tarde, pasaron la carretera de Veya de Paz a Antaneda, después de sostener algunos combates contra varios batallones enemigos, provistos de artillería y carros, venciendo todas las resistencias, y causando a los rojos numerosísimas bajas. Uno de los batallones, expresados, fué completamente destruí do por nuestras fuerzas. Se han hecho centenares de prisioneros y ha quedado en nuestro poder mucho armamento, municiones y material diverso, todavía sin clasi-

El comportamiento de las tropas legionarias ha sido ejemplar y su espíritu tan admirable que han llegado a trasportar a brazo la artillería, durante bastantes kilómetros, venciendo así las dificultades que les presentó el mal tiempo reinante.

EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Ligeros tiroteos en una de los sectores del frente de

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combates aéreos, sostenidos ayer, nuestra avia ción derribó tres aviones enemigos, tipo "Curtis", y, pro bablemente otros dos más.

Salamanca, 19 de Agosto le 1937.-II Año Triunfal. De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

LA LLEGADA DEL DUCE A PALERMO

Se le tributó un recibimiento apoteósico

prano la ciudad apareció aba rreal. rrotada de gente que había lle gado de todos los lugares de la Isla para tributar testimonio de adhesión y cariño al funda dor del Imperio, Benito Mus-

Las carreteras por las que ha bía de pasar el Duce presentaban un imponente aspecto e gualmente las calles del reco rrido, la plaza de Comporreal y la de la Victoria.

Grandes grupos de gente re corrian las calles portando grandes retratos del Duce.

A las once de la mañana lie gó en automóvil descubierto el Jefe del Gobierno italiano, que fué acogido con ensordecedoras ovaciones y vitores, desde la entrada del pueblo que se sucedían durante todo el tra bierno italiano.

Se espera con gran interes el discurso que ha de pronun ciar mañana el Jefe del Gobierno italiano.

Palermo, 19.—Desde muy tem | yecto hasta la plaza de Campo

En el Ayuntamiento el alcal de le ofreció un artístico per gamino, y después de saludar a las autoridades locales el se es aclamaciones de la muche dumbre que se hallaba en la plaza hubo de salir al balcón de la torre, desde donde ha bló al pueblo, igual que lo hi ciera en el año 1924.

A las doce las organizationes obreras desfilaron por la plaza y nuevamente, ante las clamo rosas ovaciones hubo de salir el Duce y dirigir algunas pala

SIGUEN ALARMANDOSE OFICIAL-

Salamanca, 19. — La "Gaceta" de la República, editada en Valencia, del miércoles, publica un decreto de la presidencia, prorrogando por treinta días más el estado de alarma, en todo el territorio "leal", a los efectos de la vigente ley de or-

EL PUEBLO DE HERVAS ENVIA UN VAGON DE FRUTAS AL FRENTE DE SANTANDER

Salamanca, 19. — Comunican del frente de Santander que entre varios donativos recibidos por simpatía que siente la retaguardia nacional hacia los bravos que luchan en primera línea, les han enviado del pueblo de Hervas, un vagón de fresca y riquísima fruta, que será repartida, convenientemente.

La riqueza tiene como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuan tos integran el pueblo. El Caudillo de la Nueva España no tolera que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

Reinosa, 19. — Aunque lejos, en la meseta castellana, que he mos dejado tan atrás, iba rien do el sol, por estas alturas los nubarrones densos, que nada bueno presagian han hecho hoy su aparición, con el acompaña miento de niebla baja y densa, que han impedido el vuelo de nuestra aviación maravillosa.

La bolsa que quedó al sur, to talmente cerrada, ha seguido dando hombres y hombres, pa-ra la caravana incesante de pri sioneros, que se puede calcular en más de once mil, desde que las brigadas de Navarra hicieron el fantástico avance con la ocupación, por sorpresa, de Val

po de náufragos, puede consi turianos y sobre todo, por la derárseles solamente como súb destrucción de puentes, camiditos de la flota republicana, de navegantes, maleantes y mangantes, que forman el cuadro,co mo todas las noches informa, la emisora de Radio Nacional con fidelidad exacta.

de circulo que esta atenazando a Santander se ha movido con nueva precisión. La operación ha sido brillantísima y realiza da con la presencia de nuevas unidades que constantemente El Ejército rojo de la Monta legionarias. Tales obstáculos pa, está, por tanto, desecho y han sido una resistencia enemi aunque aquí y allá haya un gru ga organizada con batallones as

UN ELOGIO A LA AVIACION NACIONAL

SOBRE EL MAL USO DEL PABELLON

INGLES POR ALGUNOS BARCOS CO-

MERCIALES

Londres, 19. — Con motivo de la nota publicada por el Al-

mirantazgo inglés, el "Daily Mail", escribe un artículo, refiirién

dose al mal uso del pabellón inglés que hacen algunos barcos co-

Cuando se presentaron unos barcos de guerra enemigos, en-

dedicado al avance nacionalis dispersadas. ta sobre Santander, las siguien tes frases a la actuación de nuestro Ejército.

"La aviación participó direc tamente en las operaciones y son palabras de un testigo pre sencial, el enviado especial de la agencia "Havas", que no fué jamás posible el ver una más perfecta y más patente coope ración entre fuerzas terresrtes y aéreas. Aviones rápidos de dbservación y escuadrillas de bombardeo, en constante rela ción con el Mando, designaban

Paris, 19.— "Le Temps" del el avance, las concentracones día 17 consagra en su editorial de tropas enemigas, que eran

OTRA "RETIRADA ESTRATEGICA" DE LOS ROJOS SANTANDERINOS

-000-Reinosa, 19. — En su emisión de las nueve de la mañana la emisora "Radio Santander" decía lo siguiente:

'El enemigo continúa su presión agobiadora y terrible. Los mandos rebeldes lanzaban hombres decididos sobre los parapetos defendidos por los soldados republicanos. Las tropas leales, por orden del mando, tuvieron que retroceder estratéa medida que se desarrollaba gicamente, para tomar nuevas fuerzas"

Por «SPECTATO»

fácil comunicación por carrete ra. He com la singularidad del objetivo alcanzado por las fuer as legionarias. Las fuerzas del centro, ape-as han actuado hoy. Se han entretentdo con el recuento del nos y alcantarillas para dificul material apresado y con la con tar el avance, todo lo cual no ducción de los prisioneros ha cia el sur, formando constantes

ha servido para nada, porque las tropas legionarias, tenían unos objetivos como el de San on fidelidad exacta.

El ala derecha de este arco

Pedro del Romeral, que por su puesto lo han logrado. ba mucho material disperso por El esfuerzo de hoy, tiene una varios depósitos de municiones importancia transcendental pa con respuestos en condiciones ra jornadas futuras, porque a mas de completar la posesión,

ques de marca francesa. útiles para ser usados contra los rodel puerto del Escudo garantiza jos que los abandonaron. con la carretera del Romeral Pero la jornada de hoy, con una comunicación más corta con el puerto del Escudo, puer to infranqueable este la mayor el temor de que la lluvia venga a entorpecer una marcha briparte del año, haciéndolo mejor llantísima y si los obstáculos atmosféricos no se interponen, y más fácil; es de ir con este concluirá pronto en un plazo brevísimo, en una de las victo rias más rotundas del Ejército avance, durante el que las tro pas legionarias, sin arredrarse se han impuesto ante la resisten cia enemiga, han ocupado el alto de Otero, Carrascal de San Salvador de España. LOS ROJOS QUIEREN ATACAR Miguel, el pueblo de Bagoitia, el Rosario y las alturas de La

EN EL FRENTE DE ARAGON... PERO SE AGUANTAN Paris, 19. — Los corresponsa

convoyes. Pero esta labor no ha

sido obstáculo, porque se halla-

el campo, en el que se destacan

de uso inmediato y varios tan-

les de prensa dicen que los ro jos tratan de realizar una ofen siva contra las líneas nacionales del frente de Aragón, para vier de frenar la formidable ofensiva nacional en el frente de Santander.

Pero las noticias últimas in forman que las fuerzas rojas del frente aragonés, no se muestran muy propicias a intentar ese ataque, que saben que se-ría un desastre más que añadir

UN TREN AMETRALLADO POR LOS ANARQUISTAS EN BARCELONA

Los extremistas incitan a la población a sublevarse en contra del Gobierno catalán

Barcelona, 19. — Anoche se sintió un tiroteo de ametralladora sobre un tren que marchaba de Moncada a Barcelona.

Varios viajeros resultaron muertos y hubo gran número de Por ejemplo, se observó que el barco mercante "Aldecuan", de Bilbao, pasó por el Cabo Matifu a toda velocidad, con pabellón heridos. Los malhechores han podido fugarse, suponiéndose que

Tanto en Barcelona como en Valencia, se fijaron panfle tró en el puerto de Matifu, en donde quitó el pabellón inglés e tos anarquistas en las paredes, incitando a la población a sublevarse contra el gobierno catalán.

Crónica del frente de Santander

Los victoriosos avances de ayer

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Antonio López Aranda

BRIGADA DE LA LEGION

Que falleció por Dios y por la Patria, el día 21 de Agosto

de 1936, a los 42 años de edad

R. I. P. A.

Su esposa, doña Esperanza Martínez, y demás fami-

SUPLICAN a sus amistades una oración por su al-

ma y asistan a la Misa que se celebrará el día 21, a las

10 de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de

Africa, por cuya obra de caridad cristiana les quedarán

brado una ruda y continuada batalla de la que, hay que confesarlo, no hemos podido vencer al enemigo. A punto hemos estado de ver parado en seco nuestro avance y has ta tener que retirarnos, ante la tenacidad del adversario, porque este ha recibido un formidable refuerzo. Esta es la verdad; no quiero ocultar-

izó la bandera roja española.

¿Se han asustado ustedes? Tranquilizaos, amigos. La du ra batalla se ha librado entre el sol y las nubes y estas son las que, en realidad, han re. sultado vencedoras, si bien no han conseguido detener nuestra veloz prograsión hacia Santander.

Desde ant s de amanecer, sobre los montes cantábricos, se posaron densos y oscuros nubarrones que, con interva los de bonanza, han ido de. jando uma niebla que ha cu-bierto, durante casi todo el día, alturas y collados, llegan do en muchos casos a hacer totalmente nula la visibilidad a distancia de más de veinte

Este enemigo, que es el de siempre, el que nos combate asíduamente, desde que empezó la guerra, hoy se ha ma nilestado con ceño adusto, pero todavía hemos podido triunfar sobre él y no se ha salido con la suya. Esporamos que se convenza y se bata en retirada.

Digo que no se ha salido con la suya, porque a pesar de la niebla y la lluvia nues tras columnas han prosegui do el avance sin apoyo algu no de aviación, que no ha po dido, naturalmente, volar, ni siquiera el apoyo artillero in disp_nsable. Como he dicho antes, solo a cortos intervalos algún rayo de sol atra-vesaba las nubes, desgarraba la niebla y dejaba ver,,

Pero como, por suerte, no tenemos, en realidad en el-frente de Santander que com batir a más enemigo que el metereológico hemos seguido avanzando a lo largo, a lo an cho y en fondo.

La brigada de Navarra se adueñó de Santa Olalla, mag nífica posición. Sólo en Santa Olalla, se vió precisada a combatir, aunque por poco tiempo y con el inevitable final de la huída desordena da del enemigo. Los prisio-neros, por este sector, son ciento cincuenta.

Otra columna avanzó has ta Quinto y Arriero. Y ahora una gran noticia. En Quinto está la fábrica de energia eléctrica que surte a

lia (ausente),

eternamente agradecidos.

momentaneamente, los objet Por «EL TEBIB ARRUMI»

Reinosa y esta población ten drá ya luz esta noche.

¿No os parece bastante? Pues ahí va otro notición y este definitivamente aplastante. En Arriero podemos cortar la conducción de agua potable a Santander.

Así, hacerse cargo. Santan der con tres o cuatro veces su población ordinaria, sin ví veres ni moral, llena de heridos y fugitivos y además si nosotros queremos, conde nala al terrible tormento de

¿Os dáis cuenta de cuál es

Los legionarios, por su par te, no se han estado quietos

y entre la densa niebla han avanzado en fondo más de diez kilómetros hacia Santan der, llegando al kilómetro 344 de la carretera general de Burgos a Santander, tomando El Rosario, La Barra ca y Bogoitia. En el momen to en que yo me retiraba del campo, seguían su avance, habiendo rebasado San Pedro del Romeral.

No he terminado aún, porque, por el flanco derecho de todo el frente de ataque, otra columna, compuesta en su mayoría por Requetés y Falangistas, avanzó, al comenzar la tarde y está atacando ya a la entrada de Vega de

Todo esto se ha logrado con un tiempo hosco, a ratos pésimo, y sobre todo, te-niendo que salvar el obstáculo extraordinario de haber si do volados todos los puentes y alcantarillas de todas las

En esto de volar puentes y alcantarillas se ve que los ro jos son maestros; es decir, no tanto, porque so mismo, con mis propios ojos, en el puerto del Escudo he contado hasta cinco cortes completos por voladura, pero bien es verdad que también he contado treinta y un cadáveres de milicianos rojos, de tal manera destrozados que han sido víctimas propiciatorias de las explosiones de dinami ta que sin miramientos para ellos colocaron sus fugitivos

Marxismo puro, que diría el admirable y respetado Ge CRONICA INTERNACIONAL

El honor de Portugal

El Gobierno portugués hace tiempo había encargado a unas fábricas de Checoeslovaquia un pedido de ametralladoras, para su Ejército y Marina, a fin de cumplir el programa de rearme. Y ahora, sin previo aviso, el Gobierno checoeslovaco, ha echado un borrón sobre el contrato y no autoriza la venta alegando el pacto de no ingerencia en la guerra que se debate en la cartografía hispana y tratando de justificar esta actitud el Presidente checo Benes y el ministro del Exterior Krockta, diciendo que necesitan las armas para sí antes que para exportar-

Ante esta actitud, el Gobierno portugués, con toda la hombria que le da su intachable honorabilidad ha respondido que también su pais formaba parte del Comité de Londres y que había dado su palabra de no intervenir en el conflicto español y ha roto sus relaciones diplomáticas con Checoeslovaquia procediendo a la retira da de los dieciocho funcionarios que formaban sus embajadas en Praga, al mismo tiempo que ha rogado al ministro checo acreditado en Lisboa, la conveniencia de que regrese a su país de origen.

A nosotros no puede extrañarnos la equívoca actitu ddel Gobierno checoeslovaco, que desde que las banderas de España se alzaron en clarin de guerra de salvación, ha venido demostrano su simpatía por los rojos, traducida en una actividad desusada en sus fábricas de ar mas, para enviar a los bolcheviques valencianos el material de guerra que, por el pacto de No Intervención, se había obligado a no exportar a la España en guerra.

Checoeslovaquia, ya es bien sabido tiene firmado un pacto con la U. R. S. S. que es aún de mayor prorundidad que el franco-ruso y los agentes del Komintern mueven los hilos de la politica checa a su antojo, en la ocasión actual con gran satisfacción de los fabricantes de armas checos, que están haciendo su verdadero agosto. Y otra prueba más del apoyo que a todo manejo bolchevique se presta en Checoeslovaquia, es que ayer mismo se ha concedido un crédito de doscientos millones de libras esterlinas a China, para el suministro de material de guerra, sin, por lo visto, recordar, las palabras de Benes, al decir que necesitaban las armas para sí antes que para exportarlas. Tampoco nos puede sorprender la actitud de Portugal, Digna, enérgica, sin admitir una suspicacia oficiosa, como la checoeslovaca. Portugal, el pueblo hermano, cuya historia está llena de página sgloriosas de sus querreros, sus navegantes, sus sabios y sus santos, ha da do la respuesta adecuada.

Oliveira Salazar su Caudillo, hoy como ayer, pone en su lugar, alto, muy alto, el honor del hidalgo pueblo

UN MAGNIFICO ACTO PATRIOTICO EN CANTALEJO ----==000==-

Ha sido organizado por la Junta provincial del Tesoro Nacional de Segovia. - Se reparten valiosos donativos a los damnificados por bombardeos de los rojos

Segovia, 19.— Se acaba de ce Caudillo Franco.

ebrar en Cantalejo, un acto
catriótico, por el criminial bom treganon diversos donativos,

Lozoya, los cuales hablaron en miento de los donados, el acto términos patrióticos, de una Es se terminó con vivas a España, paña grande bajo la égida del al Ejército y a Franco.

bardeo de que fué objeto esta siendo los más importantes, los ciudad de la retaguardia. siguientes: dos mil pesetas, a La Junta del tesoro nacional Vicente Diego; dos mil quinien en la provincia fué la organi tas a Magdalena Andrés, Faus zadora para remediar, en par ta Currilla, Benita San Inocen te, los daños sufridos por las bombas, presidiendo el gobernador militar y el alcalde de doscieras concuenta pesetas a concuenta pesetas pesetas per concuenta pesetas pesas pesetas per concuenta pesetas per concuenta per concuenta per concuenta per concuenta per Segovia, así como el vicepresi Cecilio Escorial y Gregorio Gil. dente de la Junta, marqués de Entre las frases de agradeci

UNA INGERENCIA ESCANDALOSA DE LAS AUTORIDADES DE ORAN

Están obligando a los españoles a ir a combatir a la zona roja

Orán, 19.— Los franceses es y Mogreb, que se encuentran tán reclutando forzosamente a en Orán, siendo expulsados los los españoles de 20 a 28 años que no quieren enrolarse.

tre españoles y extranjeros con El reclutamiento se extiende a las gentes del Sahara, Rif que se nieguen a enrolarse.

no nacidos en Orán, para en-viarlos e la España roja.

Ultimamente, el mes pasado, expulsiones por coincidir con embarcaron 1.300 hombres, en la siega, e nvista de lo cual tre españoles y extranjeros con las autoridades han dado un destino a la zona marxista. | plazo de tres meses para rea lizar la expulsión de aquellos

Franco intensificará la propiedad priva da, como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que

cumpla su misión de fecundar la Patria.

Una paz armada

seguido algunas ventajas en

Pero no cabe desconocer que en

braja, es absurdo hablar de

asentimiento y la concordia.

Partido único en boca de los

'gublinamentales" españoles

no quiere decir acuerdo o fu-

Pero frente a esta unidad po

litica el grupo de Largo Caba.

llero y de los anarquistas pue.

de llegar a la Sindical única en

oposición del partido único. Y

no cabe duda de que una sin-

dical única seria un elemento

de resistencia formidable ante

El tono de los discursos de

los militantes de uno y otro

bando y el de las editoriales ;

notas de prensa es cada vez

mas cálido. Resultaría sorpren

dente que antagonismos tan pro

samente armados y tan apasio

nados pudieran liquidarse por

vias distintas de la violencia

Hoy por hoy, consciente un bando y otro de la potencia del

adversario, utilizan las válvu-

las de la expansión verbal y

mantienen en el terreno de los

Un característico elemento

del Frente popular ha dicho:

Tendremos que mantener dos

guerras: una contra Franco, y

uego otra con los anarquistas

Pero este les dijo hace meses

cuando aún podían fingirse es

peranzas de victoria, y cuando

no se había producido la "des-

viación" de Largo Caballero.

de apreciar la dualidad de gue

rras, pero éstas no serán suce-

Este es el cuadro general de

a zona roja. Algo de importan

cia trascendental se va preci-

sando: una lucha entre las fuer

zas sindicales contra una ten-

tativa de dictadura de tipo ne-

tamente soviético. El augurio

sivas sino simultáneas.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES.

CRIBIR Y GRAMOVONOS

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HUMNOS Y MARCINAS NACIONALES

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1.

(Pida catálogo ilustrado que se le enviará gra-

GOLIAI

Es un cemento portland artificial, de pro-

ducción Nacional, de altas resistencias, pre-

ferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache:

Casa BAEZA HERMANOS

GRANDES EXISTENCIAS

hechos una paz armada.

os designios rusófilos.

paña.

lucha con los anarquistas.

En la retaguardia roja se ha No cabe duda de que de Ma-iniciado —mejor diríamos se ha yo acá, el "Gobierno" ha con reanudado— ya una guerra larvada. Los dos bandos aparecen claramente delimitados: de un el orden táctico y frente a las lado los comunistas ,el P. S. U. posibilidades inmediatas, C. y -lo que es curioso- el ala que fué antaño menchevique del socialista español, el gruvechar el despecho de Largo do, el ala izquierda del partido caballero por su defenestraci-socialista con su sindical U. G. T. acaudillada por Largo Caba dical U. G. T. — C. N. T. po Negrin-Prieto; del otro lallero y los anarquistas.

Es curiosa esta agrupación de fuerzas, esta polarización ha cea.¿Cómo llegar a él? En el cia la izquierda. Prieto que re- momento en que el propio sopresentó la tendencia centro cialismo se divide y se resquemoderada del socialismo, es hoy un sumiso stalinista; y Largo Caballero ha rebasado ya el campo del marxismo ortodoxo y se abraza con sus na turales adversarios ideológicos, los anarquistas. Quienes pudie ron abrigar un día una esperanza de retroceso o cuando proceso revolucionario español, menos de estancamiento en el del censo. Y sin embargo impu habrán sufrido ya una desilución: la derecha revolucionaria ta de conseguirse ahora en Esespañola —valga la frase— es el puro comunismo moscovita. La posibilidad de una República avanzada socializante si se quie re, sin salirse del cuadro demo crático es un imposible absoluto en la España roja.

El bando stalinista y el ban. do oponente se hallan armados Los stalinistas tienen a su lado los mas destacados jefes militares rojos, gran parte de la brigada internacional y las fuer zas de asalto. Sus oponentes su man las fuerzas sindicales, los elementos de acción de las ju ventudes libertarias y las unidades que guarnecen el frente

En cuanto a prensa el grupo Negrín-Comorera, cuenta con "El Socialista" "Adelante" y 'Las Noticias" entre otras publicaciones y el grupo anarco Largo Caballerista con "Solida ridad Obrera", "C. N. T.", "Claridad" y "Nosotros"

El putsch anarquista de Mayo con una paz sin victoria. No se realizó a fondo un desar mede los anarquistas y el "Go. bierno" tuvo incluso que pactar con ellos un canje de prisione-

La persecución de los anarquistas desde entonces no ha cesado. Se decreta la supresión de periódicos anarquistas; desaparecen los militantes de es te partido y se narran cosas ho rribles de la cárcel clandestina marxista de Santa Ursula. Y el cuadro general de la retaguar dia roja es cada vez mas ruso. El ceremonial de la España Ro ja es hoy soviético. La imagina ria soviética —estrellas, hoces v martillos— es mas copiosa v está mas difundida que la anar respecto al resultado de la con

no vasco a los prisioneros

El periodista Andrés Nicolás, en el semanario francés "Je suis suis portout" publica en la edi ción de 6 de los corrientes un dramático reportaje acerca de como el Gobierno vasco trataba a los primeros.

El periodista se refiere a la anarquistas se han sumado en experiencia personal del prófactor importantísimo al apro cer Eloy Iglesias, detenido durante un año y liberado en oca sión de la ocupación de Bilbao su único "crimen escribe Ni colas, era el de haber presidi Los rusófilos abogan que el do en Irún, muchos meses antes Partido Unico, suprema panade la guerra, un banquete en el que habló Calvo Sotelo. Deteni no en San Sebastián, fué conducido con otros 700 prisione. ros al sótano de un buque cu. partido único, logrado por el yo fondo se hallaba cubierto enteramente por una capa de cinco centímetros de El polvo del cemento ba considerablemen sión de partidos, sino monopolio ración y la aglomera político en favor del comunisqueresultaba imposible tender-se en el suelo. All termanical ron dos días sin como mo. En Rusia los comunistas no llegaban a representar el 1 % sieron el partido único. Ello tra

Tres meses estuvieron recluidos en dicho barca donde se registraron cinco casos de locura, muchas otras enfermeda des, y ningún cuidado. El mê-dico pasaba alguna vez la visita pero no poseyendo medica mento alguno no recetaba otra cosa que dieta. Y eso que el régimen alimenticio consistía so lamente en unas gotas de café por la mañana, un poco de arroz y gorbanzos al mediocia y otro tanto por la noche. Y aun el grupo del señor Iglesias se consideraba privilegiado, al lado de los otros. En los buques vecinos los prisioneros sobre los clérigos, eran forzados vio. lentamente a cantar la Interna fundos entre grupos tan podero cional. Con fecuencia eran arrastrados al puente desnudos apaleados y sumergidos luego en el agua fria. Un padre con sus do shijos, originario de De va, fueron detenidos sin explicación alguna, apaleados luego brutalmente y por fin acribilla los a pistoletazos, dejándoles agonizar durante nueve horas

En el Carmelo, un grupo de anarquistas entró en la carcél con la complicidad de las auto ridades y asesinó a cinco prisioneros. Los restantes pudieron salvarse cubriéndose con colchones y defendiéndose con botellas y toda clase de objeos a su mano, sin embargo, el Tenía no obstante razón en lo Gobierno vasco quería engañas a los extranjeros y les invitaba a visitar las cárceles. En esta forma D. Eloy Iglesias recibió la visita, en el buque donde se hallaba, de un Obispo francés que debe ser el de Das. Claro está que había sido preciso pre pararse para esta visita, que tu vo lugar en una estancia ade cuada y durante la cual los pr sioneros no tenían el derecho de decir que bajo la amenaza de los peores castigos. De este modo, escribe Nicolás, no se podía ver nada que no hubiera sa tisfecho a Francois Mauriac, so bre el humanitarismo de sus protegidos, los pretendidos católicos del nacionalismo vas-

> El 23 de Junio el grupo del Sr. Iglesias que había sido con ducido y encerrado en la Iglesia de San Esteban de Galda. mes, se vió asaltado por un centenar de guardias de asalto, que penetrando en la cárce y disparando sus revolveres, hi rió a muchos prisioneros y ma

tó a uno de ellos, el Sr. Sala. La odisea del Sr Iglesias no cesó hasta que, después de tres días de parmanecer escondido en el bosque logró llegar a las líneas nacionales.

Conservatorio Mu nicipal de Música u Declamación

(Validez oficial, Orden Ministerial de 27-11-1935) Convocatoria de agosto

Curso 1936-1937 ENSEÑANZA LIBRE

Para conocimiento de los interesados por el presente se ha ce constar, que a partir de esta fecha y hasta el 31 del actual y durante las horas de las diez a las doce, queda abierto en el Negociado 2.º del Ayunta miento, el plazo de matrícula oara los exámenes que tendrán lugar en el próximo mes de sep tiembre de todas las enseñanzas elementales y superiores pertenecientes a este Conserva torio y que oportunamente se

Tanto para formalizar las matrículas de pago como las gratuítas, se seguirán las pres cripciones que se encuentran expuestas en el tablón de anun cios del Ayuntamiento. Ceuta, 19 de agosto de 1937. II Año Triunfal

Lea Vd. «El Faro»

LA DIRECCION

EN PASTILLAS

TINTES "S. I. E. B."

Depositario exclusivo para la Zona Occidental del Marruecos Español:

JOSE LUIS CAMPOS Apartado, 84

Camara Oficial de la Propiedad Urbana de Ceuta

Aviso importante para los propietarios

Esta Cámara Oficial, en ser rios, ni gastos de portería, re extraordinaria celebrada paraciones, etc. el día 13 del actual, aprobó el Finalmente se ha de hacer constar para conocimiento de censo de propietarios formado

para dar cumplimiento al Detodos los propietarios, que el pa creto de S. E. el Jefe del Estago de los recibos de la derrado Generalisimo Franco, soma de los alquileres condonapre condonación de pago de al dos y el de las cuotas sociales correspondientes a la Cámara. quileres y suministros de luz y agua, a los beneficiarios a quie absolutamente obligatorio, nes se refiere el Decreto núme habiendo facultado el Excmo. ro 264 y las Instrucciones para Señor Presidente de la Junta str aplicación. Asímismo aprobó Técnica del Estado Español a las listas de movilizados, viu- estos organismos Oficiales, pa ra utilizar el procedimiento de apremio administrativo contra los morosos en el pago de una y otra obligación

Ceuta, 16 de agosto de 1937 II Año Triunfal ¡Saludo a Franco! ¡Arriba El Presidente de la Cámara,

Recaudación de Contribuciones de Hacienda Pública

Hace Saber: Que la recauda. ción voluntaria del 3.º trimes_ tre del corriente ejercicio con cepto industrial y otros, tanto Ordinaria como Accidental ten drá lugar en esta Ciudad de Ceuta los días Veinte al veintinueve del presente mes de Agos to y horas de 9 a 12 y de 16 a

También se participa a los se ñores que tengan hechas operaciones de prestamos hipoteca. des 2.2 tarifa correspondientes al año 1936 queda comprendi. da su cobranza voluntaria en las fechas y horas ya indicadas.

Intervención Regional de Yebala

-000-

Son muchas las personas que no han requisitado y devuelto a esta Intervención, los nuevos boletines de inscripción para la recaudación del "Día Sema nal del plato único" y "Día se manal sin postre", con lo cual los etcaparales provistos en entorpeden el trabajo que la abundancia de toda clase de oficina correspondiente lleva

Doy de plazo hasta el domin go para que se entreguen di chos boletines y no quede sin inscribirse ninguno, que por ra zón de sueldo o renta deba ha cerlo a partir de esa fecha, y con motivo de la detenida re visión que se efectúe actualmente, corregiré fuertemnnte aquellos que por su antipatrióti ca conducta lo merezca

Tetuán 19 de agosto de 1937 El Comandante Interventor Regional, JOSE FAURA.—(Ru-

Auuntamiento de Ceuta

AVISO

Debido al intento estiaje que esta región y otras del Mediodía de la Península sufren, se hace preciso limitar durante algunas horas el suministro de agua a la población, con objeto de que elevándose el nivel de los depósitos, pueda llegar al abas tecimiento a las partes altas de la Ciudad.

Esta es la razón por la que aviso al público que a partir del próximo día 22 y hasta nue va órden quedará cortada total mente el agua desde las once de la noche a las seis de la ma ñana, debiendo por consiguier te el vecindario hacer el acopio que necesite para esas horas Ceuta 18 de Agosto de 1937. Alcalde FERNANDO LO

PEZ CANTI.

Loteria Plaza Eu ropa

Precid billete: 30 pesetas.

Nueva Loteria

PREPARADOS FARMACEUTICOS ESPAÑOLES

El laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR (Sevilla), acaba de poner a la venta:

El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR fabrica el AGUA OXIGENADA NEUTRA Y MEDICINAL A 10

G. ESCOLAR. - SEVILLA

tander

"La Croir" de 10 de los corrientes, suscrito con las inicia les C. P. publica una impresio. Ministro de Defensa rojo, Innante relación hecha a dicho pe dalecio Prieto y Montoya, gitariódico por "un habitante de no de Bilbao, por sus cuentos Santander que reclentemente, chinos, tártaros y faraónicos por ha llegado a huir del inla enorme cantidad de mentiy dal mismo fierno rojo ras que están saturadas sus no horribles detalles. "Este tes-timonio, a ñade el periódico tas de estos días. Pero ha aumentado de tal forma la manía camelística de francés, cuya autenticidad garantizamos, dice mucho sobre la obra de destrución y de muer Prieto que ya mas que a burla

te llevada a cabo por las bandas marxistas. Entre otros pormenores trági causa que defiende. cos la narración del evadido de Santander, precisa que los famo eran mentiras hoy se ha convertido en sus notas claramen "paseos" han tenido co terrible consecuencia en te reflejado— en un estado pa simpática ciudad costera, tógeno y bien definitivo. La hi más de seis mil saesinatos dropesta física de Indalecio durante los meses de Julio de

1936 a Enero de 1937. El refugiado de Santander refiere que encerrados en el va por "Alfonso Pérez" el y otros compañeros de cautiverio, no podían en ninguna hora del día ni de la noche, salir a cubierta ni ver la luz del día, en cerrados siempre en las calas del buque, apenas iluminadas por pequeñas claraboyas. Los alimentos y vestidos su-

ministrados por los familiares

a los prisioneros, no llegaban jamás a su destino. Los milicianos se lo quedaban todo El 27 de Diciembre después de un bombardeo sobre objetivos de guerra de la aviación na

cional, los milicianos penetraron en las calas del buque con ame tralladoras, que dispararon in cesantemente sobre los prisio. neros acorralados. En la cala donde se hallaba el refugiado que hace estas declaraciones ; que consiguió protegerse del ulego criminal escondidadose detrás de unos colchones, de unos 270 prisioneros, 150 resul taron muertos. Los heridos, lle vados luego al puente del bu que, fueron rematados cruel

Estos fusilamientos no fueron desgraciadamente los únicos. Se repitieron en menor escala en otras ocasiones. Otra cosa monstruosa refiere re

evadido que dice mucho tam. bién acerca de la perturbación mental o la degradación de las autoridades marxistas. El Alcal de de Santander, Ernesto Casti llo ordenó que todas las calles debián quedar alienadas rigurosamente. Bajo esta concep. ción, iglesias, palacios, monu. mentos históricos y artísticos meritisimos, fueron bárbaramente mutilados, derruídos o "adaptados" a la dictadura ur banista del jefe marxista. Con ello, la fisonomia externa de la ciudad se halla absolutamente transformada. Los gastos de es as obras de demolición, debían ser pagados por los propietarios "favorecidos" y por los ciudada nos "distinguidos". (Médicos, abogados, comerciantes, etc.).

El refugiado de Santander, logró por fin milagrosamente pasar a San Sebastián. (Creía soñar, dice el periódico que re porta sus manifestaciones, a su llegada a dicha capital, ante nás admirado quedó todavía cuando se le pre sentó, en el restaurant, la carta, con el ruego de escoger lo que quisiera comer y beber. No se puede usted imaginar termina, los sufrimientos pasados alli. Agradezco a Dios de todo corazón que me haya permitido al fin llegar a las provincias ocupadas por las fuerzas nacio nales, donde reina el orden y la paz.

SEREZ "LA BIVA" CONAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA" Depositarie ea Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas.-Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán

El terror en San-Comentario del Día

A letties, To de 1120000 o

Un caso clinico

Hasta ahora llamabamos al rrera política.

Indalecio Prieto obcecado y consecuente ha puesto su hi dropesia mental en sus notas Y ahi lo tienen ustedes lanzan do sus cartuchos imaginativos sobre nuestra retaguardia, sin darse cuenta el pobrecito en fermo, que tira con pólvora nojada en su propia hidro. pesia mental.

Estos días, está frenético, se nos mueve a conmiseración. In ha apoderado de él el delirio dalecio Prieto está enfermo gra imaginario. No tiene ni un mi visimo, tan agonizante como la nuto de reposo y cuando no llega un vecino de Santiago de Lo que los primeros días Cuba a contarle lo que "suce. de" en nuestra retaguardia, son sus mismos milicianos, los que le gritan:

¡Camarada, Ministro. Se oyen tiros en Granada, en Málaga y en Toledo.. Ademas en Zarago za suena el cañón insistente. que aqueja al redondo ministro mente. Quiza sea que despier de Defensa. A Indalecio Prieto te Agustina de Aragón. se le ha hinchado la cabeza q Y después de los días febri-

por prescripción facultativa tie ne que parir diariamente una les siguientes a la derrota de Brunete y ahora, febriles tam. gocijo causan en nuestra reta- bién ante la agonia del Santan guardia y que tan poco crédito der rojo, se siente mas que nunca naufragó en el mar de Sin embargo Indalecio Prieto su impotencia

Pobre Indalecio Prieto . Nos su dolencia una línea de con ducta por inercia de sus bulos ducta por inercia de sus bulos de la lamarle Indalecio Prieto de siempre a lo largo de su ca- y Montoya gitano de Bilbao.

[Comerciantes!

Prieto se ha convertido en hi-

dropesia mental. He aqui el mal

de esas notas, que tanto re-

aunque lo sabe, sigue dentro de

merecen en la suya.

[Industriales]

[Contratistas de obras, etc., etc.]

Aseguren su personal contra les riesges de accidentes del rabaje en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo asi a la defensa de los intereses locales. aparte de los múltiples beneficios directos que para V4. re presenta el ser un asociado más de una Entidad que ne persigue I ingún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impaesta por la Ley con el menor coste posible

FRIMO DE RIVERA, 61

TELEFORO, 0-0-9

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Saldrá de 1 puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 8 del próximo mes de agosto, y para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el día 14

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos liuecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).-Teléfono, 4-0-3

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 2 12

Academia de Corte y Confección

El más moderno hasta hoy conocido. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma Academia. Confeccionarán sus trajes. Se garantiza la enseñanza. Horas: de 11 a 1, de 4 a 6 y de 6 a 8

González Besada núm. 1, (esquina a Soberanía Nacional) Teléfono, 7-9-8

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENE MIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES



El Gigante Continental EN TODO EL MUNDO Ventas al por mayor Exclusiva para Marroecos español y Cenia

> LA TECNICA Ing. E. Rudt

Apartado, 83. Teléfono Tetuàn, 136

Los nuevos neumaticos con capas protectoras contra combios de temperaturas

Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

AGENCIA OFICIAL ZEISS

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELJILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

CHOS PUERTOS Y CICEVERSA PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

FARA INFORMES: ME CHUTA Camcens, 9, Telécono, 189 THE SEVELLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 8 BM LARACHIE

EN MEGILLA Don José San Martin, Jardines, 5 EN TANGER

Don Plácido Fernández, B D Anto R. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castis E

das de muertos en acción de guerra, heridos en los frentes de combate, obreros en paro forzoso, etc., a quienes se concedido durante el último tri mestre la tarjeta de exención de pago de las referidas obligaciones.

En su consecuencia, se han puesto al cobro los recibos de las cantidades que por concep-to de prorrata de los alquileres condonados;, corresponde satis facer a todos los propietarios de Ceuta, y que representa el coeficiente resultante aplicado a las rentas del trimestre mayo-junio-julio del año actual, de conformidad con los datos

que a disposición de todos los propietarios obran en esta Cá-Ahora bien; se ha observado que en el censo aprobado faltan algunos propietarios de Ceuta que no han comparecido en la Cámara para hacer las declaraciones de sus rentas. A estos se les advierte que si trans 18 en la oficina recaudatoria currido el día 31 del mes accalle de Alfau número 13 2.º. tual de Agosto, no han presen tado en esta Cámara las hojas

declaratorias correspondientes. se verá esta Corporación en la rios que los recibos por utilida necesidad de cursar la oportuna denuncia al Juzgado compe tente, ya que conforme a lo dispuesto en el artículo 9.º del Decreto núm. 264 "LAS OCUL. TACIONES DE RENTAS CO. 'METIDAS POR LOS PROPIE TARIOS SE ESTIMARAN CO MO CONSTITUTIVAS DE IIN "DELITO DE ESTAFA. QUE SE 'RA SANCIONADO CON LA PENA INMEDIATAMENTE SU PERIOR EN GRADO A LA

QUE FUESE APLICABLE CON "FORME A LA CUANTIA DE LA SUMA DEFRAUDADA" Se ha de recordar, que la obligación de declarar las rentas afecta a todos los propieta res de rentas de la propiedad urbana, incluso a los dueños de solares y a los que habiten su propia casa, (que deberán de. clarar la renta que en el supues to de estar alquilada ésta, per-

No deben confundir los propietarios estas declaraciones con las que hicieron en el mes de mayo para determinar la clasificación que les correspon día en la Cámara, después de entrar en vigor la Ordenanza de Alquileres del Excmo. Señor Gobernador General de las Pla zas de Soberanía, aunque provisionalmente se han utilizado a los efectos del Decreto núme ro 264, como en las mismas se hacía constar. Las que han de presentarse ahora, son las apro badas por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado y cu yas hojas pueden retirarlas de las Oficinas de esta Cámara aquellos propietarios que no las hayan recibido ya en su do

En el Salón de Actos de la Cámara. calle Teniente Arrabal número 2, bajo izquierda, se encontrarán expuestas las listas de propietarios entre los que se ha distribuído el total importe de los algeileres condonados en el pasado trimestre así como las de los beneficia. rios a quienes ha sido conce dida la tarjeta de exención con objeto de que unas y otras puedan ser examinadas por los propietarios durante todos los días hábiles del mes actual, de cuatro a siete de la tarde, debiendo en su caso solicitar las rectificaciones, exclusiones o inclusiones que procedan, tenien do muy especialmente en cuen ta que no solo la ocultación to. tal de una renta se puede esti mar conforme al Decreto de aplicación, constitutiva de un delito de estafa, sino también

la ocultación parcial de la mis Cuando después de haber si-do declarada una renta se pro duzca alguna alteración en la misma, deberá repetirse inme-diatamente la declaración. En los hojas debe hacerse constar siempre la renta bruta, consig ando después solamente los impuestos y arbitrios que se satisfagan por cada finca men sualmento, para hallar la renta

SEVILLA. Sirve reembolsos.. Sorteos mensuales: 2, 12, 22. Premio mayor: 100.000 pesetas.

Triana SEVILLA. Para darse a conocer

líquida. Nunca deberán dedu- sirve billetes pagando Adminis rirse ni los intereses hipoteca. trador gastos Correos.

SAL DE FRUTAS ESPAÑOLAS

JARABE DE HIPOFOSFITO COMPUESTO, marca "ESPAÑA" SOLUCION ESTABLE DE SALICILATO DE SOSA **ESTOMACAL**

el Ayuntamiento

Canti, tuvo que acudir Militar por haber o en la noche última uno s hijos, alférez provisiocual se encuentra con gran ataque de apendicitis, o por el que ha tenido que

los los vástagos que nuescalde tiene en dicho Hos el otro de los cuales se entra postrado y en cura-de las heridas recibidas en ente de combate.

pués de una noche atano quisimos molestar a tra primera autoridad, que a pesar de eso, estuvo toda mañana despachando los

VISITA DEL GERENTE DE LA EMPRESA DEL AGUA

ando a nuestro alcalde, el la Empresa del a don Luís Delgado, que, ado por nuestra primera ridad municipal se le dió ita de las constantes queque se reciben en el Ayuniento, ante la carencia de ua que se nota en los barrios tremos de la ciudad.

Don Luís Delgado, conversó os momentos con el señor al ide y al hacerse cargo de las as formuladas, el señor ge e de dicha empresa subrala necesidad de tener que rtar el líquido durante la no con objeto de que los detos adquiriesen el nivel ne ario para que durante el día iera llegar el agua a esos rios extremos

Igualmente expuso sus razo. ientos de la causa princil de la falta de dicho líquidebido al estiaje que existe estos tiempos de grandes ca res, y sobre todo este año, en je dicha falta se ha hecho sen no solamente en nuestra dad sino que también en las emás ciudades del Protectora o y en muchas de la Penínsu. en las cuales se ha tenido e recurrir al mismo procedinto de cortar el agua duante las noches.

Además,—le oimos decir al eñor Delgado—es preciso indiar la conveniencia de que la oblación tenga sumo cuidado on el líquido, ya que esta caencia existente, es debido tam nién al abandono y al excesivo derroche de agua superflua nue se desperdicia, sin benefirio para nadie.

A partir, pues, del día 22 de esté mes, se cortará el agua du rante la noche, o sea desde las ocho hasta las séis de la mañana, lo que hará que durante el día el servicio de abastec miento se haga normalmente. LA CUESTION DE LA CARNE

BARATA En nuestro constante deam-pular por las dependencias ofi ciales, los informadores, a vesigilo pasan desapercibidas. En el día de ayer, llegó a uestros oidos una noticia refe ente a la forma en que se ha dado solución a la cuestión de venta de carne llamada "ba

rata" y que debiera venderse en la tabla reguladora, creada ara dicho fin. Pero por lo visto esa tabla eguladora, por el momento, lo tiene ningún fini, puesto que a carne "barata" de las reses acas, que ha de venderse a ajo precio, se hace en la acalidad sorteandola entre los stintos carniceros de la loca dad, los cuales se la llevan ous respectivos estableimientos para venderla allí, como es nuy natural a tipo más bara. o que la otra, pero de muy di icil controlación.

Creemos a nuestro entender ue esa carne banta debiera la para cuerpo de casa. enderse solo y exclusivamente nesta tabla reguladora para Entresuelo número 5.

pocas cosas podemos in cuyo fin está creada y solamen al Ayuntamiento, te allí debiendo sortearse por mañana de ayer, el alcal semanas o por días los indusla ciudad, don Fernando triales para su venta con lo cual todos obtendrían benefi-

> El procedimiento seguido has taahora, no es el más a propósito para que el pueblo humilsubido.

La diferencia de venta es algo notable, puesto la carne de también de primera a 4'00 pese do el gram-fono y los discos tas. Y un beneficio de una peseta y veinte céntimos en kilo. La de segunda su precio normal es el de 3'60 pesetas el kilo y en cambio de la carne barata se cobra al precio de 3'00 pesetas, quedando igualmente patriotismo, se ha apresurado un beneficio de sesenta céntimos, a favor del humilde que del Tabor de Regulares de Alno puede comer carne si no es huemas. a precio barato.

Vendiendola los carniceros en sus establecimientos es muy di tan digno de loa, acusamos re fícil controlar su venta, ya que cibo de su generoso donativo y al llegar los cuartos, y una vez le damos cuenta de que hoy mis descuartizados, ha de resultar mo saldrán para el frente el un trabajo improbo su separacién, e igual que se puede per la caja de agujas y también su judicar el público puede perju- carta tan patriótica, para que dicarse el industria.

En cambio, vendiéndose solamente en un solo estableci- mo nosotros le agradecemos y miento, controlado por el pro- lo aplaudimos en nombre suyo pio Ayuntamiento o sea en la y en el nuestro propio. abla reguladora, el público ha bría de ir directamente a él y judicase ni el público ni el in. Ayuntamiento de

No creemos muy útil y conveniente el método puesto en práctica en la actualidad y po demos asegurar, que serán muy pocos los que puedan comer de esa carne barata.

Abastecimiento de Aguas de Ceuta

La Empresa de Aguas de Ceu ta, pone en conocimiento de sus abonados, que con motivo reparar algunas averías, CID que existen en las conducciones que dan agua a la población, se suspenderá el servicio de abastecimiento a la misma, los días 19, 20 y 21, desde las once de la noche a las siete de la ma

Ceuta 18 de agosto de 1937. LA EMPRESA

POR EL PRESENTE SE CITA A LOS MOZOS NACIDOS EN ces, resultamos ser los últimos EL CUARTO TRIMESTRE DE ue nos enteramos de algunas 1.918 — REEMPLAZO DE 1.939nedidas, que llevadas con su- PARA QUE, SIN EXCUSA NI PRETEXTO ALGUNO, SE PRE | tado para Prensa y Propagan SENTEN EN EL NEGOCIADO DE RECLUTAMIENTO DE ES-TA PLAZA, SITO EN EL PA-SEO DE COLON EL PROXI-MO DIA 23 A LAS 10 HORAS CON OBJETO DE SER TALLA DOS Y RECONOCIDOS.

Ceuta 19 de Agosto de 1.937. 2.º AÑO TRIUNFAL. El ALCALDE.

ANUNCIOS **ECONOMICOS**

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

-(0)-SE NECESITA. Cocinera y eria

Agustina de Aragón número 2

¡Españoles de la retaguardia! ¡Cumplid co nun deber de patriotas! ¿Cómo?

Comprando el Semanario de los soldados "LA AMETRALLADORA"

Consta de 16 páginas Cuesta 25 céntimos

Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente En LA AMETRALLADORA colaboran las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales, deleitando LA AMETRALIADORA contiene folletines, poesías, chis-

tes, cuentos, teatro, historietas, parodias de Prensa y páginas a cuatro colores

Comprad "LA AMETRALLADORA"

tico digno de to- Tradicionalista y dos los elogios

En nuestro número de ayer dábamos cuenta de la petición ne por intermedio de nuestras olumnas hacian el oficial, clasas y troplas de la sección de morteros del primer Tabor de de pueda comer de esa carne Regulares de Alhuemas númebarata, por que en muchas oca ro 5, que para distraer sus hosiones se termina demasiado ras de descanso, en el frente, pronto su existencia y toda el interesaban de nuestra patrióti mundo tendrá que comprar de ca retaguardia el regalo de un la "otra" a precio mucho más gramófono y algunos Viscos. Apenas haría una hora que

nuestra edición había visto la luz pública, cuando en nuestra primera se vende a 5'20 pesetas administración ha llegado un el kilo resultara de esa barata, voluminoso paquete contenienque interesan a nuestros bravos soldaditos y una misiva del generoso donante, don Juan An tonio Rodríguez, propietario de la Imprenta Olimpia, el cual dando una prueba más de su en complacer a los muchachos

Al destacar este rasgo del se ñor Rodríguez, tan patriótico y gramófono, los 20 discos dobles nuestros soldaditos quien agradecer el donativo, co

Ceuta

AVISO

En esta Secretaria y para en tregar a los interesados, se encuentran depositados los obje tos extraviados en la vía públi ca que a continuación se de-

Una boina. Un bolsillo. Una cartera. Un anillo. Dos relojes. Dos pendientes. Dos pulseras. Un alfiler de pecho. Un par de guantes. Una piel. Un bolso y una medalla.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesa-

Ceuta, 18 de agosto de 1937 El Secretario,

A. MECA

NOTICIAS VARIAS

A TETUAN

Marchó en la mañana de yer a la capital del Protectora do para asuntos relacionados con su cargo oficial el interven tor de este Ayuntamiento don Luis Martinez Barrie, quien re gresó por la tarde del mismo

CUMPLEAÑOS

El día 18 pasado, cumplió años el señor Delegado del Es da en ésta don Enrique del Cas tillo, quien recibió muchas fe. licitaciones a las que unimos la nuestra más cordial

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta

en Tetuán

Cardenal Cisneros, S. Primere Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavador en so co especialidad en tintes pari Cardenal Cisneros número S

MENACHO __000-

Libreria

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS

El mejor de Matruecos y el le las caras más bonitas Teléfene, 9-4-7

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diarie Almacenes M. CARRION

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRILTAL, PAPELES

de las lons

El próximo domingo he de verificarse, (D. m.) la corres-pondiente cuestación de "AU-XILIO SOCIAL", por orden de la Delegación Nacional, se comunica a las camaradas para que se presenten en la Delegación Provincial a las nueve de la mañana de dicho día cumpliendo así con el deber de obe diencia a los deseos de nuestro Generalísimo, de caridad cristiana al ayudar a los necesita-dosy de cooperar, aquí, en la tranquilidad y comodidad de la retaguardia, con un minimo sa crificio a la magnifica y heroi ca labor de nuestros Camara das del Frente. Porla Patria, el Pan y la Jus

> ¡Arriba España_ De orden de la Jefe Provin La Jefe Local

Se ha recibido noticia de lle gada a Salamanca en donde permaneceráalgunos días hasta continuar su viaje para Ale mania nuestra Jefe Provincial, Camarada Maria Pilar Soca.

¡Arriba España. "AUXILIO SOCIAL

Comedores infantiles del gru oo escolar Lope de Vega, barria dadel Principe y moros de Ha

Dia 19.— Almuerzo, Arroz con carne.

Comida.-Estofado frito. DONATIVOS: Doña Josefina Ramón Piña,

siete kilos de berengenas. Sr. Arrendatario Huerta Larrubia, 32 pimientos. Confiteria La Opera, 50 pas

Idem la Campana 100 paste Simón Fernández 80 tortas

F. Villatoro, tres killos de to mates y seis lechugas. F. Mart'n 5 kilos de tomates Antonio Cuadra, ocho kilos

de tomates J. Fernández, 7 manojos de Francisco Benitez siete mano

jos de berenjenas. Ramos. 50 pimientos. Panaderos, 235 panecillos. Gremio de pesca. Frasquito, ocho kilos de be-

Barco Queipo de Llano 25 ki Idem de Manuel Fuentes 16

Idem "Los Raspaos", 20 idem Idem Juan 16 kilos de bogas Idem José Antonio 1, kilos de pescadilla. Idem Regio 10 kilos de besu-

Idem Rogelio Navas 12 idem de sardinas. Vendedor Piñero 18 kilos de

Birco Gurugú 2'50 pesetas Barco Segunda, 2'50. Recaudado venta pescado

Todo ello recogido y entrega do por Salvador y Frasquito. Huerta de Acevedo, cinco ca

as de uvas Muy agradecidos en nombre de los niños y en el nuestro por la generosidad de todos. ¡ArribaEspaña. Ceuta 19 de agosto de 1937

II AÑO TRIUNFA El Delegado Provincial

etras de Luto

SEPELIO

A las tres de la tarde de ayer tuvo lugar el sepellio de la que en vida fué virtuosa dama doña Gracia Luengo Vázquez, es posa de don Francisco Pérez Barragán.

En el puente del Cristo, es peraban sus numerosas amista des que acompañaron los res tos mortales constituyendo el entierro una sentida manifes tación de duelo.

A su desconsolado esposo, hi jos y demás parientes les en-viamos desde estas columnas el testimonio de nuestro más sentido pésame, para que sea unido a los incontables que vie nen recibiendo por tan sentida como irreparable pérdida.

MISA

A las diez de la mañana de ayer y en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, se celebró una misa en sufragio del alma del que en vida fué alférez de la primera Legión don Carlos Martin Moreno, muerto por Dios y por la Patria, el pasado dia 7 de julio. A la ceremonia religiosa asis

tileson muchisimas personas, viéndose el templo muy concu rrido de fieles Reiteramos con este motivo

nuestra condolencia a los fa miliares del finado

Un rasgo patrió-Falange Española SALON APOLO tonio Manzano Rodriguez, 5'00. tín Panadero Benitez, 5'00. Guardia segundo id. don Jo

Hoy 20 de agosto. De 6'30 a 12 La marca Fox presenta su pro ducción

LA FERIA DE LA VIDA Es un film encantador que más bien parece la vida real que una novela. Su interesante ar gumento es una brillante representación gráfica de perso nas rústicas que durante una semana viven los fondos de una gran feria

LA FERIA DE LA VIDA tiene un reparto pocas veres igualado compuesto por las si guientes estrellas: Will Rogers, Norman Foster, Sally Eilers, Lew Ayres, Louise Dresser, Fran Victor Jory y la incom parable Janet Gaynor que con su habitual dulzura y maestria protagoniza este gran film que SOLO SE PROYECTA HOY

pañola "Paloma de mis amores", con el Niño de Marchena, Ana Maria, Carmen Vianca, Luis Heredia y Pitusin. Además se proyectará el interestatisi mo documental titulado "Entierro del General Mola"

Mañana: La producción es-

CERVANTES

Programa para hoy viernes 20 de agosto. (Continua de 6 a 12) Paramount se complace en pre sentar una verdadera superproducción genialmente interpretada por la famosa estrella Sylvia Sidney, bajo el título:

DAMAS DEL PRESIDIO con la colaboración de la no menos famosa Wynce Gibson y el galán Gene Raymond DAMAS DEL PRESIDIO

En los ambientes que juzgamos más denigrantes y oscu-ros, surge de vez en cuando, el resplandor de la abnegación más sublime. Así en esta pelicula, historia de dos corazones que no se dieron por vencidos ni en la fortuna ni en el dolor

DAMAS DEL PRESIDIO un film dramático y humano recomendamos sinceramente

Mañana el gran actor Bancroff en "¿Qué vale el dine-" con Frances Dee.

Negociado de reclutamiento de Tetuán

Junta de Servicios Municipales AVISO A LOS MOZOS DE 1939 (Cuarto Wimestre)

Señalada por la Superioridad la fecha del 24 del corriente pa ra que los mozos nacidos entre el 1 de octubre y 31 de diciem bre de 1918, se concentren pa ra destino a Cuerpo, se les ha ce saber a estos así como a sus familiares, para que dicho dia a las 7'45 de su mañana, se hallen aquéllos en la estación del ferrocarril para emprender la marcha, en cuyo lugar se hará cargo de ellos el Jefe del rán conducidos a su punto de

También deberán hallarse en el citado lugar, los mozos de Concentraciones jantieriores, a los que por enfermedad u otra causa legalmente justificada, se les otorgó un plazo estimado suficiente para subsanar aqué llas, bien entendido que, cadu adas que se hallan todas aque llas circunstancias, por no ha berse probado documentalmen te la subsistencia de las mis mas, incurrirán en DESER-CION con sus perjuicios pre vistos, el que deje de compare cer, o hacerse representar en

su daso. Los de reemplazos anteriores (1930 al 39), deberán personal se en este Negociado, AQUE LLOS QUE OBTUVIERON LAS CLASIFICACIONES DE EXCLU DOS TOTALMENTE DEL SER VICIO MILITAR, EXCLUIDO TEMPORALMENTE DEL CON TINGENTE Y UTIL SOLAMEN TE PARA SERVICIOS AUXI-LIARES, como comprendido en los grupos 1, 2, o 3 del mo dificado Cuadro de Inutilidades, para recibir las necesarias instrucciones, sobre la maner de llevar a cabo las revisione decretadas por la Autoridad Competente, en las horas de of cina; mañana de 9 a 14, y por la tarde de 17 a 19.

Lo que hago público por me dio del presente aviso, para que, por todos, se dé el mas exacto cumplimiento a esta Tetuán 19 de agosto 1937.

II AÑO TRIUNFAL. El Comandante Interventor José Faura Dominguez

-000-

Relación de las cantidades re caudadas desde el día 15 del mes anterior a igual día del mes de la fecha para comprar vestidos, mantas y zapatos a los niños y ancianos pobres de esta localidad.

(Continuación) Sargento de la Guardia Civil, don Ignacio Lombo Parra, 5'00.

Id. id. don Manuel Garrote

Iglesias, 5'00. Cabo id. don Domingo Silván Calvo, 5'00. Id. don José Diego Cuscov.

Trompeta id. don Ricardo Vi lergas Caballero, 5'00. Corneta id. don Cándido Fon keret Rodriguez, 5'0. Guardia segundo id. don En

ique Navarro Jménez, 10'00. Guardia segundo id. don Ra fael Ramírez Alé, 7'00. Guardia segundo id. Juan Vique González, 5'00. . dor Guardia segundo id. don Vi cente Ferrer Giral, 5'00. Guardia segundo id. D. fael Luna Zafra, 5'00.

Guardia segundo id. don An

Id. id. id. don Antono Jiménez Expósito, 5'00. Id. id. id. don Fermin Torreblanca Fajardo, 5'00. Id. id. id. don Francisco Piñas Camacho, 5'00.

Id. id. id. don Ramón Jimé nez Fernández, 5'00. Id. id. id. don Pedro Sánchez Romero, 5'00. Id. id. id. don Fernando Mar tinez Merola, 5'00. Id. id. id. don Casto Zango

Cabrera Vizcaino, 5'00.

Guardia segundo id. don Fer

nando García Vanegas, 5'00. Id. id. id. don Agustín Per-

Id. id. id. don José Cortés Pa

tiñez Soto, 5'00.

Notario, 3'00. Id. id. id. don Francisco Des calzo Alhama, 3'00. Id. id. id. don Pedro Casti-11o Teja, 3'00. Id id. id. don Luis Montes

Villanueva, 2'00.

D. José Aparicio, 5'00.
Fotografía Moderna, 5'00.
D. Diego Ararcón, 50'00.
Srta Carmen Vivia, residen
e e Orán, fot anlita id. resident el Oran, dona Maria Escoriaza, residente en Oran, do na Ramona Gazoria, residente en Oran, señoria Rosett Se-bastian residente en Oran, se norita Tosenia Guirado, resi-dente en Oran, 88'00. Nina Mari Palmi Sandoval,

Pedro Delgado, sargento de Inválidos, 5'00. Entregadas por el Guardia Civil Clavijo de un señor de Ceuta que desea ocultar su

nombre, 25'00. D. Gregorio Borrallo, 10'00. Sres de Cia, 25'00. D. A. Chinestra, 3'00.

D. P. Romero, 7'00. Sr. Martinez, 2'50. D. Y Vielba, 2'50. D. F. Salazar, 11'00. Mocita de la Limpieza, 2'00. Niña Ana María Márquez Te

lle, 2'00. Mi amigo Víctor Andrés, pesetas 25'00.

D. Fortunato Gavay, 5'00. D. David Chocrón, 10'00. Niña Ana María York, 5'00. Alférez Guardia Jalifiana don Virgilo Alonso, 25'00. Francisco Pascual, 5'00. D. Matías Escobar, 5'00.

Dona Carmen Gómez, residente en Larache, 25'00. Doña Francisca Belloso, pe-Fotografía Moderna, 5'00. Srta. Esther Savat Daan, pe satas 5'00.

Srta. Pepita Durán, 5'00. Más Bernaola y Compañía, 25'00.

Un señor Legionario, 20. Doña Asunción Núñez, 25'00. D. Antonio Ortiz, cabo de Riegulanes, 10'00. D. Juan Martinez, café La Parra, 25'00. Benzadón Hermanos, 10'00.

D. José Salama, 5'00.

Matamoro y Romero, 15'00. D. Pedro Delgado, sargento de Inválidos, 5'00. Asistencia Social, 100'00. Farmacia Pádez, regalo de una factura por valor de 15'10

Sres. Choukroun, Diaz Gomez y Compañía: cien pares zapaltos de cuero para los De la Delegación de Hacien da de Tetuán: D. Luis Robles Barbacil, 25'00

Luis Achútegui de Blas, ptas. 10'00. Don Rafael Zarte Vasco, pe setas 15'00. D. Santiago Iñiguez, 10'00.

D. José Aguilera de Heredia, D Fernando de Herralde Ló pez (segunda entrega), 10'00. Román Pozo y Pozo, pe-

Doña Maria J Gómez Cuer-Doña Pilar Suárez Alvarez, Doña Dolores Ferrero Olme-

Doña Dolores Sarrais del Al D. Nicolás Pizarro Veta,ns pe etas 5'00. Doña Dolores Garcia Miraalles, 5'00.

Doña Anita Muñoz, 2'50. D. Edurado Rivero, 5'00. Doña Maria Teresa Cruz Martos, 5'00. D. Cayetano García López, D Emiliano Vaquero García,

Gregorio Cuajares, 5'00. Angel Fernández Pueyo, 5'00 Marcial Jorda González, 5'00. D.

l'etuan

Mal alien

Castilleios

MITHUIST

19743

Alejandro Soña Navarro,

D. Joaquín Suárez Argüelles, de Villarroel, 5'00.
D. Manuel Sánchez Velasco, Guardia segundo id. don Agus 2'50

Celestino Colorado, 5'00.

Sid Mohamed B. Dris Yahia,

D. José López y López, 5'00. D. José Pons Ferrer, 5'00.

D. Francisco Castro y Pérez

De Aduanas:

Rafael Moreno, 5'00. Francisco Mancebón, 5'00. Don Estanislao Ruiz-Bravo, Luis de la Corte, 5'00. Angel Bardón, 2'50. Sid Abdelazis Luarte, 2'50. Sid Hassán Nader, 5'00. D. José Brañas Morales, pe-

Srta. Francisca Petra Gonzá D. José Pablos Queraltó, pesetas 3'00. D. Ginés Méndez Bonmati,

D. Miguel Lendinez Mizcurre 3'00. D. Vicente Alonso Martinez, D. Faustino Agustin Guija-Enrique Buendía, 3'00.

etias 2'00.

ñoz, 1'00 Id. Ramón id. id., 1'00. Niña Carmencita id. id., 1'00 (Continuará)

Sd Abdelkader Ben Musa, pe

Niño Antonio González Mu-

QUEREIS FOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2.

La Unión y el Fenix Español

CO.APANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 -000-

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, salla

del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta

Teléfono núm. 1-4 González de la Vega núm. 5.

T' LUIS UTOR GUERRERO

La Espiga de Oro Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Teléfono, 4-7-8 Barriada de España, 110. CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

EXTERNOS INTERNOS **MEDIOPENSIONISTAS**

licitarios de la DIRECCION.

La matricula del internado es limitada, para informes so-

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras fuigoníficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS Casa Central: MELILLA Jucursal en CEUTA. TELEFONO NMERO 280

Il Monopolio de Tabaces recomienda a les fumadores que sehacen les cigarrilles liades con picaduras erdinarias de precedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anénimo y que expenden ciertos desaprenevos intermediarios a los mismes precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantia para el fumador de la aucenticidad de les productos en que éstos vayan revestidos del precinte "Monopolio de

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confecciós LA CASA MAS SURTIDA **IIULTIMAS NOVEDADES!!**

MUJER ESPANOLA: La masonería lanza noticias falsas para dividir y vencer.

8'46

0'54

18716

19'18

Ferrocarril de Ceuta

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 193 Llegada Parada Salida strciones Llogada Parada Salida Cruces Estaciones TREN MIXTO NUM. 82 TREN CORREO NUM. 1

Ceuta

Miramar

Ringón	873	1	6'84	Castillejos	9'04		LOS Y E		
	8'52	3	0'6.1	Riffien	9'18	1 1	P14		
Negro	8.93	-	0'00	Negro	9'22	2 6	282		
Riffien			0'88 X M 88	Rincón	9'43	1 1	P44		
Castillejos	0'07	1		Malalien	10'02	1 1	10'00		
Miramar	9'17	. 1	0'18		10'80	7		4	2
Mile. Españ	18 9'ES		9,84	Tetuán	TONE		D. C. S.		2
Ceuta	ta 9'28			THE PROPERTY.	TREE		HUM.	pa-	
TOPN	MIXTO	MITM.	m	Ceuts			19750		
	MILATO	AUM.	18'60	Miramat	18'87	1	19'84		
Tetuan	10108	1	18'86	Castillejos	18'49	1	18'45		
Malalien	18'03		18'25 X M 84	Riffien	12'54	1	12'68		
Hincon	13'28			Negro	18'03	1	18'04		
Neg o	13'45	1	18'40	Rincón	18'84		18'20 X	M 81	1
Hiffien	13'56	1	18'87	Malalien	18'48		10'40		
Ca tillejos	14'02	1	14'85	THE RESERVE TO SERVE THE PARTY OF THE PARTY			-		
Miramar	14'18	1	14'16	Tetuán	14'03		-	-	
Centa	14'19				TREN		O NUM.		
TREN MIXTO RUM. 88				Mile. Españ	a		19,69		
Tetuán	MICHAU S	1032.	18'18	Couts	18'04	THE RESERVE OF THE PERSON NAMED IN	18'00		3
	1001	1	18'88	Miramar	18'11	1	18'18		
Mal ulien	18'81		18'54 X U B	Castillejos	18'21	1	16'88		-
Rin on	18'52	-		Riffien	18'29	1	18'97		
Neg o	19'14	1	19'(8	Negro	18'85	1	18'88		
Riffien	19'25	1	19'28	Dineán	18'54		18'56 X	M 50	1

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

PARA MAS DETALLES

En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO,, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

APARTADO DE CORREOS 188

Otras interesantísimas informaciones de radio y telégrafo

CONTINUA EL AVANCE EN EL del frente se les prohibe hablar de lo que han visto.

Se han tomado varios pueblos y montaña, venciendo la resistencia enemiga Burgos, 18. - En el frente de

Santander ha continuado el vic torioso avance de nuestros sol Una de las columnas de las brigadas de Navarra, avanzan

sobre Santa Olalla, hallándose, a la hora de recibir estas noti cias muy cerca de Molledo.

Otra columna ha avanzado por la orilla izquierda del río y otra ha tomado Peña Corcon te y el pueblo del mismo nom

También sigue el avance en dirección norte, hallándose ya nuestros muchachos cerca de Cabeza. Las que avanzan por el oeste están próximas a las montañas de la magdalena. Las fuerzas legionarias tam

ñana, varios kilómetros sin en contrar resistencia seria. Se ha tomado la sierra Ijar DEL RECONOCIMIENTO DE LA completamente y las tropas que la ocuparon han descendido has ta dicho río y se hallan a quin ce kilómetros del punto de par

tida de ayer. La aviación nacional ha efec to y ha bombardeado algunas concentraciones rojas.

LA EMISORA ROJA DE SAN-TANDER RECONOCE EL AVAN CE NACIONAL

Reinosa, 19. — Le emisora F. P. del Norte, reconocía nuestro no puede demorarse más. victorioso avance y decía en su emisión de esta mañana:

Franco es verdaderamente ago biadora. Las tropas leales se han visto obligadas a retroce-der, pero ello ha dado por re sultado el ocupar posiciones me

Agregaba el locutor que las fuerzas nacionales atacan con gran cantidad de aviones, ca-miones y tanques de diversas clases y marcas.

LA PSEUDO NEUTRALIDAD FRANCESA

Continúa el tráfico de voluntarios por Perpignán

Perpignán, 19. — Continúa el rrascal de Miguel. tráfico de voluntarios en esta región, que se intensifica diaria mente. Acostumbra a llegar a la ciudad en el tren que tiene su llegada a las catorce horas y llegan en su audacia a desfi lar uniformados por las calles

EL CONSUL FRANCES ABAN-DONA SANTANDER

ticas del victorioso avance de nuestras fuerzas en la provin cia de Santander, son las si-

- La velocidad del avance. Desde Reinosa se ha ve rificado un avance de diez kiló metros de profundidad en el día siguiente a su ocupación y en el de ayer de quince kilóme.

Segunda. — Desmoralización total del enemigo, lo mismo los gudaris, que las milicias santanderinas o asturianas, que han quedado en las anteriores operaciones destrozados o pri sioneros.

Tercero. — El botín es fabu loso y las fuerzas de nuestra retaguardia van limpiando la gran bolsa conquistada, recogiendo miles de armas de todas clases, municiones y efectos, así como a guardar los miles de prisioneros y pasados.

La desmoralización alcanza a Santander, y en cuanto a los pueblos liberados la emoción y entusiasmo es indescriptible.

LOS ROJOS DE SANTANDER MOVILIZAN A TODOS LOS HOMBRES HASTA LOS 55

Santander, 19. — En vista de nómica. la gravísima situación en que se encuentran los rojos, el gober nador marxista ha dispuesto la movilización obligatoria de todos los hombres útiles para las armas, hasta los cincuenta y cin

También se ha dictado otra disposición por la cual se prohi-be hablar de los avances de las fuerzas nacionales.

Los contraventores serán juzgados sumarisimamente ante un

El General Franco "ha muerto"

repetidas veces en la prensa

marxista. Ahora, después del

avance nacional en la región

de Teruel le ha tocado el tur-

no al General Cabanellas.

A los soldados que regresan

SIGUEN EMPEÑADOS EN CE-LEBRAR LA FARSA DE LAS

que se celebren reuniones de las Cortes, tiene por objeto el deseo del embajador marxista en que piensa desarrollar en el or ganismo de la Sociedad de las Naciones, en el que tienen pues ta su pensamiento, no por que crean conseguir ningún apoyo, pero si con fines de propagan-

En París siguen captándose di putados para celebrar las sesio nes de Valencia y a tal fin ha llegado a la capital de Francia el ministro rojo de Propaganbién habían avanzado esta ma da de Carlos Esplá.

HA LLEGADO EL MOMENTO BELIGERANCIA

Londres, 19. — El gabinete del Exterior del Gobierno Nacional ha declarado que el Generalisi mo Franco no hará concesiones en la cuestión de la retirada de los voluntarios, antes de que le haya sido reconocida la belige

El Gobierno Nacional espa-ñol está convencido de que el momento del reconocimiento de la beligerancia ha llegado ya y

EN EL FRENTE DE SANTAN-"La presión de las tropas de DER SE HAN TOMADO EL RO SARIO, LAMBARRAZA Y EL CA RRASCAL DE MIGUEL

Radio Nacional, 19. - En el frente de Santander se ocuparon ayer muchos pueblos que quedaron a retaguardia de nues tras tropas, cogiéndose también dos importantícimos depósitos de municiones y en Monteano se apoderaron nuestras tropas de un tanque "Renault". Hoy continúa el avance y nues

cia el enemigo, habiéndose to mado entre otros los pueblos de

LOS ACREEDORES FRANCE SES DE RUSIA INDIGNADOS CONTRA DELBOS

Paris, 19. — Los acreedores franceses de Rusia, se hallan in dignados por la respuesta dada por Delbós, ministro del Exte ior a una interpelación que le ha hecho un diputado sobre si Gobierno francés presionará a Moscú para el pago de dichas

Delbós ha contestado que ese asunto es interior de Rusia y na da tiene que ver con las deudas internacionales, por lo cual a el no le compete la cuestion.

ANTE UN CONSEJO DE MINIS TROS FRANCES

Se espera la aprobación de importantes leyes económicas

París, 19. — El presidente de la República M. Lebrun, inte rrumpirá las vacaciones que rea liza en su pueblo natal, para regresar a fin de semana a la

Antes de fin de mes se celebrará un consejo de ministros presidido por el jefe del Estado, al que se concede gran impor tancia para la economía france

En él se someterán a la apro bación de los ministros varios proyecto sde ley, por el titular Ya se sabe que la situación de Hacienda, M. Bonet, los cua en Cataluña es cada día más les deben ser aprobados antes del treinta y uno de agosto, ya que en esta fecha expiran los plenos poderes concedidos por la mientos y los precios siguen su Cámara al Gobierno para legis alza exagerada, en vista de la olenos poderes concedidos por la lar por decreto en materia eco

LOS FANTASTICOS PRECIOS QUE RIGEN EN MADRID

Salamanca, 19.-El "ABC" rojo de Madrid, en su número del día 4 del corriente publica a siguiente lista de precios que rigen en el mercado de la ca

banzos la 8 ptas kilo y jabón a tos de azúcar en cada ración

Estos precios son solamente tca alun son más elevados.

ral Cabanellas

bargo, el periódico "antifascis-

Niza, redactado en mal caste-

llano y en peor francés, (escri-

be en español: "al Marruecos")

ta" "República", que aparece en tos no!

POR RADIO SEVILLA

Paris, 19. — Según parece los propósitos de los marxistas de los propósitos de los

Londres Azcarate, para que re zalo Queipo de Llano, empezo frenden de una manera oficial su charla radiada de anoche, su charla radiada de anoche, la política del Gobierno, por lo diciendo que el encargado de que respecta a las actividades | Negocios extranjeros de Fran cia en Berlin, había protesta do por la publicación de supuestos documentos, por perió dicos alemanes, en los que se pone de relieve la ayuda pres tada por Francia a la España

El diplomático en cuestión ha en la retaguardia no apo ar

El General, expresa que no tine el asunto importancia y relaciona, documentalmente. una serie inacabable de mate rial pasado en estos últimos días por la frontera francesa, con destino a los marxistas.

Trata, a continuación, también, de la escandalosa combi nación de la mayoría de los guardias móviles y gendarmes, can los huídos, la quienes al principio intencionadamente les ecriminan que abandonen la zona marxista, pasando después a decirles que si tienen ecesidad de cambiar sus aho rros, ellos lo harán, y así el ne gocio se generaliza, con el ma vor descaro.

Expone después que el perio dico "L'Independance" de Peroignan en u nartículo que ha ublicado recientemente bajo título: "Regreso de volunta rios de las brigadas internacio nales", dice que muchos volun tarios internacionales han solicitado volver a sus respectivos países.

Seguidamente expresa el ci tado órgano que el cuatro del actual llegó a Perpignan un grupo de 35 y otro de 30 hom tras tropas han vencido biza- bres, que habían luchado en las rramente las resistencias que ha brigadas internacionales. Todos son checos, franceses e inglemado entre otros los pueblos de ses y se lamentan vivamente, El Rosario, Lambarraza y el Ca de lo mal atendidos que han estado, al extremo de no ha ber podido cobrar sus emolumentos y haber tenido que pa gar el viaje, no el Gobierno de Valencia, sino el de Francia. S reflere el General al esta-

do lamentable en que se en cuentran los desgraciados niños refugiados en el territorio francés, ya que se niega ahora a facilidar los ahorros, por par de las sociedades del Fren Popular que se habían com prometido a ello y el Gobierno or su parte, ha expresado ade más, que no puede atender esas cargas por tener otros compro misos que reclaman asistencia

Dice que parece que en España roja se va sinitiendo ya falta de dinero y se pregun ta que dónde habrán ido a pa rar tantos miles de millones co mo han sido dobados en los bancos y a los particulares.

Señala el caso de una comisión de hacienda de la Gene ralidad que se había traslada do a Valencia, con el propósi to de llevar a cabo las gestio nes pertinentes para ultimar un empréstito, pero que ya, de antemano la propia prensa ro de la capital valenciana, ha bia dicho que saldrian desilu sionados los catalanes porque sólo encontrarian una negati va absoluta por parte del Go-bierno marxista.

critica principalmente en orden a la alimentación, pues se limitan aun más los racionacombinación que se hace en la Generalidad, donde ya se dijo que se recibían los artículos y salian a los mercados con un

aumento de un 75 por 100. Da cuenta de una circular suscrita por el Sindicato provin cial de Cataluña, de los propie tarios de cafés, restaurants dabernas en la que se recuer da un decreto por el que se pro Tomate a 2'40 ptas. kilo; gar hibe dar más de dos terronc de café.

Relata un artículo del perió nominales, ya que en la prác dico anarcosindicalista "Adelante", en el que recoge los da a quien menos han atacado es general Franco Dice también que "Política"

"A B C" rojo se distinguen por otra campaña. Los dosdice-hacen alarde de su espi ritu liberal y democrático. Ex ponen que no debe de hacer espera la represión incon side ada contra aquellos

con alma y vida al Gobie no. En cuanto a "La Pasionaria" (mi queridísima amiga, expose el general) ha dicho en use de sus últimas arengas, que de sus últimas arengas, que do el mundo debe de limpia Aquí le dirige un ruego, dicien do, como hacen los argentino Anda, lávate mi vieja que bue na falta te hace.. Presenta todo esto a los go-

biernos que se llaman humani tarios, recalcando la frase de Dolores Ibarruri, sobre "pre ferir que mueran cien inocen También refleja la situación

tan satisfactoria que se debe sentir en la zona roja, la noti cia según la cual el consejero "flamante" Irujo, en el último consejo de ministros expuso que se veía obligado a presentar la dimisión de su cargo en virtud

PACES DE CUMPLIR EL PAC-

TO CON FRANCIA

del pacto franco soviético, po-

nen de relieve que en el lago

Baikal en el extremo oriente de

Rusia, se nota la llegada de tro

pas soviéticas de las que han

venido guarneciendo las fronte

ras occidentales. debilitando es

incapacidad de los soviets para

pacto con Francia, ya que no

pueden disponer de fuerzas su-ficientes para tener bien guar

EXPULSION DE ARTISTAS DE

LA U. R. S. S.

polaca da cuenta de que el comi

sario del Interior ruso ha dis

puesto la expulsión de todos los

artistas extranjeros contratados

El primer grupo, compuesto

de cien personas ha llegado ya

UNA FELICITACION DE MIA.

JA EN EL VACIO

Madrid. 19. — Miaja ha diri

gido al Jefe de las fuerzas ro

jas del Norte General Ullibarri

un telegrama, en el que le dice

que le felicita por su defensa

heroica ante el empuje de los

nacionales y que está seguro

Lo curioso del caso es que na

die sabe donde anda Ullibarri,

que probablemente, ha huido ya

de que triunfará, pues tiene

gran genio militar.

de Santander.

en la U. R. S. S.

a Varsovia.

necidas sus propias fronteras.

cumplir sus compromisos del

Paris, 19. — Los adversarios

del Ejército del Sur, don Gon relativa a los artículos publi que escogiese: seguir desempe calo Queipo de Llano, empezó cados y de la que se deduce que finando sus funciones ministe rlales o ser fusilado inmedia-

> a las dos horas estaba allí Iru jo, poniéndose a su entera dis

El General sigue su charla. del ministerio rojo dio oficial del ministerio rojo de de insa se había dicho, so bre las operaciones en el fren a de Santander, que el enemi go apoyado con grandes masas de aviación y artillería co mo a días anteriores había atacado logrando ocupar Piedra Matallana y la altura del Es cudo y que después de una "he roica resistencia" se habían re sector de Reinosa.

Luego dicen que eran reitera dos los ataques de los "faccio-sos por el valle de Reinosa, pe ro que en su intento de avan hacia Torrelavega, había si do frustrado por ellos que ha bían mantenido intactas sus li

Los rojos —expresa el Gene ral— de encuentran de muy mal humor, y por eso las ra-Tan sólo la de Santander de

cía que las fuerzas "leales" ha de estimar que en su país se le bian opuesto la mayor resisten negaba la confianza debida A cia y que no podían ofrecer de esto, Negrín le objetó que le talles de las operaciones, dado

La España de Franco dará al pueblo un

RIAL Y HUMANA DE CONVI-

VENCIA entre los españoles.

hora el parte oficial. El Comité provincial de la capital montañesa, ha publica do una nota en la que dice que todo deben estar a las órdenes de la junta del frente Popular en todo momento y que exigen

¿Para qué harán alusión a la disciplina? ¡Ah! Para correr, seguramente, se contesta el Ge

De Bayona dicen que el Go bierno de Valencia ha dado una avance victorioso.

Carrascal de San Miguel.

da de particular. Con la lectura de los donati vos recibidos da por terminada su charla de anoche el General Queipo de Llano.

RESUMEN DE LA PRENSA RO JA DE MADRID

Radio Nacional A. Z., 19.-Re sumen de la prensa roja del dia

"A B C" rojo advierte al Go bierno de Valencia —en cando cosa confesión—que los especu ladores son los que han conse guido la anarquía de la zona roja y dice que para los logreros sólo hay una pena: la de muerte.

ta ahora por sus milicianos y en magnifica quimera piensa que pueden transformarse en

de que se inició la lucha. "La Libertad" dice que para merecer la victoria hay que es

"Castilla Libre" se resigna an te sus derrotas en Santander y exclama con acento patético y

Se tiene al impresión de que "El Socialista" son tal para

CHECOESLOVAQUIA ciones y ya ha realizado nume-

europea se ocupa de la ruptura ma parte la primera flotilla de barcos rápidos y otras unida-

temente a Rumania y ahora se dispone a venderlas a China. También la prensa italiana encuentra justificada y digna rias bombas en el Palacio Pre-

mayor disciplina

nota a la prensa de aquella ca pital roja diciendo que las "he roicas" tropas republicanas nos habían contenido en nuestro

Stempre nos detienen, pero nosotros no dejamos de avan

Acto seguido el General advierte que por reinar mal tiem o, ha sido de todo punto im osible recibir el parte telefó ico completo de las operacio nes durante la jornada, pero que sabía que la columna de las fuerzas legionarias habían avanzado, ganando mucho terreno y ocupando entre otras En el Sur, no ha habido na

"Ahora" sueña en voz alta con los fracasos obtenidos has

"El Sol" y "El Liberal" piden a duo unidad y disciplina, co mo lo han venido haciendo des

"Política" pregunta candoro

samente. ¿qué nuevos acuerdos saldrán de Ginebra? "El Socialista" se hace cómplice, como siempre, de los mi ues de asesinatos al elogiar a los Tribunales Populares. Estos de Checoslovaquia.

LA PRENSA EUROPEA COMEN TA LA RUPTURA DE RELA-CIONES DE PORTUGAL CON Lisboa, 19.— Toda la prensa

de relaciones diplomáticas del Gobierno portugués con Checo eslovaquia, por haber incumplido el contrato para el sumi nistro de armas de fabricaciones checa, alegando disculpas que hieren el honor portugués. La prensa alemana dice que actitud de Portugal es muy justificada ante la ingerencia la U. R. S. S. en la Peninsu Ibérica .La negativa checo eslovaca no tiene, en el fondo, otra significación que la de que rer prestar una ayuda indirec ta al bolchevismo. Checoeslova quia ha vendido armas recien

PORTUGAL HA ROTO SUS RELACIO NES DIPLOMATICAS CON CHECOESIO

cas entre Portugal y Checoes-

esta capital, ha sido informa-do por el Gobierno portugués, Portugal que pedía la de que debe de csear en sus mas para sí, se ha sentid funciones y regresar a su país. rido, por un insulto tan

El comunicado lusitano expo diplomático, en su orgula ne, detalladamnete, y con cla conal y lamenta tener qu ridad las razones en que se ba car consecuencias poco fa sa su decisión, que son las de no haber querido firmar el Go bles para la actitud de la

Lisboa, 19.— Un comunicado trato pedido de ametrallado que Portugal había hecho a tura de relaciones diplomátijovkas", alegando, inopor El ministro checoeslovaco, en acuerdo de No Intervenció

Portugal que pedía las

bierno checoeslovaco un con pública checoeslovaca Croniquilla del frente de Madrid UN LIGERO CAÑONEO Y UN SOL DE

Radio Nacional, A. Z., 19. — ganés, en lugares sin objet La jornada de hoy en el frente de Madrid, ha trascurrido con mente sin causar una sola bastante tranquilidad. Solo en ja. Nuestros artilleros con las primeras horas se registró ron con fuego de contrab alguna actividad artillera pro ría que apagó en pocos min vocada por los rojos. Como siem pe, el enemigo empezó a lanzar de los rojos. s u metralla no sobre nuestras posiciones sino sobre los pueble madrileño, siguiendo la p citos que rodean Madrid. A las

el menguado ardor comba

Fuera de esto en el fre y un enorme calor, que no seis de la mañana varias gra re dejar nos en paz y nos nadas caían en las calles de Le ansiar una lluvia torrencia

EL REY DE ITALIA Y EMPERADOR D ETIOPIA EN SICILIA ___==oOo==___

Desfilaron ante él los Ejércitos que han toma parte en las maniobras Roma, 19. — Como final de tura, en fantásticas acroba

las grandes maniobras militares, en Sicilia, se ha verificado un imponente desfile ante el Además del Rey y Empera Rey y Emperador de todas las asistieron el Principe hered Durante dos horas y media

desfilaron ante S. M. 50.000 hom

bres y a continuación trescien tos tanques y trescientos cincuenta cañones.

Mientras tanto a muy baja al días anteriores.

la actitud portuguesa. El "Gior nale d'Italia" dice que la acti tud firme de Portugal encontra rá sin duda, una amplia com prensión en los estados grandes y pequeños miembros del Comité de Londres. Hace obser var que los nacionales españo tar al lado del Gobierno de Va les han cogido a los marxistas mucho material checo y dice que esto dista mucho de respetar la política de No Intercon acento patético y vención que puerilmente se ele "¡Ya vendrán tiempos ga por el Gobierno checo para

La Prensa de Paris publica la información en títulos sen sacionales y los comentarios son de tono mesurado, excepción de los diarios comunistas que, na turalmente, se ponen de parte

PALESTINA PARTICIPARA EN LA VIII FERIA DE LEVANTE

Bari, 19. — El Gobierno de Pa lestina participará en la VIII Feria de Muestras de Levante instalando un interesantísimo pabellón, en el que se expondrá un rico muestrario de mercancías y reliquias cristianas.

Bagdad, 19. — A consecuen

cia de la insurrección de la guarnición de Mossul, el minis terio Seyud Sulciam ha presen tado la dimisión. El Soberano nombró su nuevo gabinete pre sidido por el senador Madfai. del Ejército del centro.

los mariscales Balbo y Ga

El Rey felicitó a las tro

en las personas de sus jefes,

el brillante desfile y por las mi

nificas maniobras efectuadas

Lléga a nosotros un docum to de los encontrados a los n jos en las trincheras de Br nete que prueba las maner de arengar los dirigentes a borreguil manada que lis

Este documento impreso mo nó? en papel rojo, reza a QUINTO CUERPO DEL EJE CAMARADAS

Los combates que vamos a ner dentro de unas horas i ser decisivos para la Espai epublicana Las mejores fuerzas, los me

jores jefes, van a participar MODESTO EL CAMPESINO, WALTER De nuestro empuje, de nu tra decisión y combatividad,

nuestra gran disciplina depe

de la victoria.

Nuestros muertos de Bac oz, Toledo, Málaga y Bilb van a ser vengados. Ni una i cilación, y bajo las órdenes Quinto Cuerpo de Ejército, nanda nuestro querido jefe l NUEVO GOBIERNO EN IRAK DESTO, iremos al triunfo ADELANTE, EN AYUDA DI NORTE AL COMBATE

> FRENTE POPULAR! VIVA EL GRAN EJERCITO LUIS DELAGE

VIVA EL GOBIERNO DE

Comisario del Quinto Cuer

Encargue sus trabajos tipogra ficos en "El Faro de Ceuta"

DE RADIO NACIONAL Comentarios burlescos de actualidad.

Emisiones rojas.

Vamos a conectar con la es
bao y que muy propronto va a ventud unificada, del P. P.

perder Santander. Este general O. U. M., C. N. T. y U. G. T. Emisiones rojas ación R. I. P. 503 de Barce-

Atención cacamaradas, esta es lala estatación R. I. P. 503 emisosora don cementeterios propipios oficialmente rerereco cidos, al servicio de la Fefede raración ananarquista ibéricaca, que va acacabar en ocho didías, con el gogobierno de Valelencia y con la hipopote-

noticias más importantes de última hora. LA FUTURA Y GRAN OFE babarri le ha contestatado que con muchisimo gusto.

Vamos a dar lelectura las no

Según nonos infoforman

cococonsejo de mininistros ha acocordado llevar a Valencia al gegeneral Ullibabarri para que proproceda a la dedefensa del eterritorio de Asturias. El gegeneral Ullibabarri es el

gran caudillo que peperdió Bil-

LA ONOMASTICA DE LA REINA Y EM-PERATRIZ DE ITALIA

Roma, 19. — Ayer se ha celebrado la onomástica de la le amas. Reina y Emperatriz Elena en todas las ciudades italianas, que

Han llegado con este motivo telegramas de felicitación de

no ha dado reresultado en la momostaña y por eso se le va a papasar a la llanura. Según den sus intittimos no hay quien le venza en una explapla Parece ser que nono quiquie re ir a Levavante porque tiene

un gran proyeyecto de opepera ciones y ha pdeido poponerlo en práctica en los Ejércitos de as grandes ofefensivas. Prieto le ha prepreguntado que si es que quiquiera sasalir

por los cecerros de Ubeda y Ulli

Margarita Nelken, se cacacasó con un cacaballero en el ré régimen pasado, siendo el único cacaballero que en este movi miento rerevolucionario ha sido

Margarita, que es la mumusa el aliento de nuestros comba tintes se entretenía con un coco mandante de mimilicias v el esposo indignado le ha didicho que ese hombre le escacama.

Su encacantadora costilla le ha preguntado que por qué, di ciendole muy serio: Poporque Y ella a esto ha extraclama do que si fuera por eso, tenía Aquí es, cacamaradas, la ción R. I. P. 503 de Barce con cecementerios propi ofificialmente reconocidos acacabará en ocho días gogobierno de Valelencia

metalúrgicos, campepesinos, ju- sasasalud.

corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -EL PRECIO FIJ

¿Quiere usted comprarse un estupendo

figura el de la muerte, asesina to oficial de representación de

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Entre los bulos que se dedi- ha visto al Presidente de la Jun, mada menos que un "Respon-

can a hacer correr los rojos de ta de Defensa Nacional asistir, so" vez en cuando, cada vez que su en la propia fecha en que se fre nalgún desastre en el frete anunciaba su defunción, al ac cribe. Y añade: "Repitamos una vez más: jestos muertos o suicidio de algún general. credenciales del nueva Embaja no nos inspiran respeto! No lo dor del Imperio italiano, sin em merecen.

'¿Paz a los muertos? ¡A es-

Cierto es que todo el mundo dedica al general Cabanellas pojos Pero, ¿es que ha habido algún difunto que haya merecido mejor respeto a los marxistas españoles, aun cuando no hubiera tenido ocasión de llegar a ser antifascista? Los que jue-gan al footbal con el cráneo de los venerables Obispos Mosgades y Torras y Bages, los que proflanaron las tumbas de los hombres más ilustres, no pueden permitirse escoger los cadáveres a los que deseen la paz. Para ellos la paz cristiana que se desea a los muertos no ha existido nunca. Y cuando hablan de ello, es para escribir la grotesca tragicomedia de es

ta literatura delirante.

éxodo de los movilizados

Lo relata "La Vanguardia" en los siguientes términos. "Con objeto de llevar a cabo un importante servicio que ha Los "funerales" rojos del genecia días venía preparando la plantilla de Lérida del Cuerpo de Polic:a con el fin de termi-nar con una red de guías que hacia espléndidos negocios pasando desertores, se trasladaron al Piringo leridano ocho agen tes, que se hicieron pasar por desertores, los cuales junto con los guías y gran número de aquellos habían de trasladarse Andorra.

> "En el lugar convenido habian de encontrarse con un mu trido grupo de policia para de tener a los desertores. Como sea que los guías se mostrasen 'Nosotros, con asco y con ra bia, escupimos sobre la tumba recelosos, modificaron el horario de marcha y los ocho agen que guarda sus miserables des tes se vieron precisados a obrar por su cuenta, procediendo a la detención de los desertores. Es tos al verse descubiertos contes taron a tiros, hiriendo grave. mente al agente Francisco Ter sa, y ligeramente al de la Bri gada ocial, Jesús González. "Durante el tiroteo lograron

"Los guías, aprovechando el conocimiento del terreno y por ser de noche, pudieron escapar' Lo disolución de las fuerzas ojas es notoria: los internacio nales se fugan los movilizados desertan v los del frente en cuanto dejan de encañonarles las pistolas rusas, se pasan a los nacionales.

imponerse los agentes, detenien

gada social, Jesús González.

ESPIRITU NACIONAL COLECTI VO e implantará una BASE MATE-

LOS SOVIETS NO SERIAN CA. PROHIBIDA LA ENTRADA DE LIBELOS EN POLONIA Varsovia, 19.— El Gobierno polaco ha dictado una disposición, por la cual se prohibe la entrada y venta de la prensa marxista española en su terri

> EXPLOSION DE UNA FABRICA DE EXPLOSIVOS EN BU-CAREST Bucarest, 19.—Se ha regstra do una terrible explosión en una fábrica de explosivos situa da en los alrededores de la ciu dad la cual ha quedado des-

truida casi por completo.

se trata de un acto de sabotage realizado por elementos extremistas, por ser de la fábrica alemana Kruger la maquinaria de la fábrica siniestrada. La policía practica investiga.

MANIOBRAS DE LA FLOTA INGLESA Londres, 19.—La flota inglea del Mediterráneo salió ayer de Malta para realizar un cru cero de maniobras. En ellas to

rosas detenciones.

des modernas.

SE DESCUBRE UN COMPLOT EN MANILA PARA DERRIBAR AL PRESIDENTE Manila, 19.—Se ha descubier to un complot para derribar al actual Presidente de Filipinas. La Pol cía ha practicado 50 detenciones de elementos signi ficados del grupo revoluciona-

sidencial, con motivo de una recepción que ha d ecelebrarse dentro de unos días Los revoluconarios, trataban al mismo tiempo que se produ cian las explosiones de cortar las comunicaciones de Manila

asaltar los centros oficiales

proyectado hacer estallar va-

Ante las elecciopresidenciales en la Argen tina

Buenos Aires, 19.—Se encuen ra en su apogeo la propagan da para las elecciones presidenciales. El cinco de septiem bre se elegirán los compromi-Se presentan tres grupos de candidatos para la Presidencia

vivepresidencia del Estado: ministros actuales Ruiz y Castilla, el ex presidente Alvear y el doctor Mosca, y los socialistas Respeto y Ayar. Es tos últimos tienen la más mí nimas posibilidades de triunfo. Hasta el momento la campa ña eleteral se realizca dentro

del mayor orden y tranquili-

lucieron banderas y colgaduras.

todos los países del mundo.

DEL PUEBLO!

NO HA HABIDO TAL DE - DESASTRE raciones del Nonorte no han sido tan dedesastrosas como figurábabamos.

Se nos había didicho que bían quequedado en la bo del cerco de Reinosa y Esc copapados diez mil home Mejor infoformados sabel que solo han sido cocop nue ve mil setecientos, ad hay que tetener en cucut que cocomo todos ellos sor fanfanteria y sosolo llevab consigo un fusil, hubibiese frido un desasastre si llev además de un fusil, uno un cacacañón del qu En cuanto a los milit

que en perfecta forma se han pasado a las filas ciosas nos enorgullece su c ducta, porque ello dedemu que son los mejores sols dos discipliplinados y educ

la hipotenuza. que cocoger la lilista de todos Hasta mañana, cacamara los sinsindicatos de obreros,